

# ALPHA Healing Garden クラブ 活動報告(第120回)



実施日時:2022年9月28日(水)10:45~14:15

参加者:豊田先生・劔持先生・上地先生、大中先生+クラブ員(17)

ほか園芸療法課程修了生 = 26名

場所:園芸療法ガーデン、東作業室

内容:午前;各班の作業 ~展示ゾーンの花壇管理や創作・メンテ作業~  
午後;ミニ講座 挿し芽・挿し木の實習(ポット上げ)~育ててみたい植物を~



**<2班>**  
3ヶ月ぶりの活動です。予想通り、旺盛な雑草に脱帽です。一部、姿を消している苗もありました。修了生などの応援ありがとうございました。9月の活動内容  
①除草:終始 草取りに励みました。  
②剪定  
・ユウパトリウム(西洋おみなえし)の花  
期も終わり、姿も乱れてきました。根元5センチ残しカットしました。来春には新しい芽をだします。  
・豊田先生からアジサイ剪定の指導を受けました。もう9月、花芽は大きく膨らんでおりました。全体の姿を見ながら、花芽の上・木化した枝は株元を意識しながら剪定しました。

・ダンチクが伸び、倒れ込んでいました。部分的に株元で刈り込みました。  
③植栽:フウチソウを1株 補植しました。グラス類が、この3ヶ月で姿を消していました。株が腐っていたりと予想以上にダメージを受けていました。  
10月の活動予定  
①除草  
②ラベル作りと名前書き  
③グラス:カレックス・アウバウム、カレックス・フェニックス、フェツスカ・グラウカなど予備のものを補植するつもりです。  
**音の花壇 2班**  
<Mさんから>  
~池の金魚がいなくなりました。多分、キショウブを大きく刈り込んだため、鳥に食べられた可能性があります。~残念そう。(Fさん)

**<4班> 創作・メンテ**  
残りの分の塗装を完了しました。☆3ヶ月ぶりの活動で、久しぶりになお、塗装は少人数でおこなった皆さんの顔を見ることができました。ので、何名かは他の班の作業を手伝いました。  
○作業内容  
5月にレイズドベッドの縁板の塗装を池の手前までしていましたが、植物説明板の更新作業を予定 それ以降中断した状態だったので、しています。(Sさん)

モンマリーゴールドを定植しました。また、掲示板に記載予定のうち、消えてしまった植物があります。モナルダ、サラダバーネット、クレバントセージ、レモンタイム。その他まだあるかも知れませんが、ご自宅に苗等ありましたら、ご持参いただくと嬉しいです。来月はまた除草に追われそうですが、植物の確認と、出たらラベル付けをしたいと思っています。(Kさん)

**<1班>**  
1班の報告です。爽やかな秋の一日でしたが、3か月ぶりの作業でいつもよりやったなという感じでした。今回  
1 ユリオブスデージーの切り戻しを豊田先生に見本を見せて頂きながら行いました。入り口付近なので目立つところですがすぐに元のように元気になってくれるでしょう。  
2 その奥のニオイヒバが枯れて、腐っていたので根元から切断、幹の部分は太くチェーンソーなどで処理をしないといけないので花壇内に一部残置。

3 ニューサイランの葉が増えているので剪定を行い、すっきりしました。  
4 ナツツタ(アイビー)が伸びすぎている所も処理をしましたが、次回再度剪定が必要です。  
5 カリブアアの切り戻し、ダンチクの刈り込み、アキコレやユウパトリウムの除去、他の不要な雑草取りを行いました。  
少しは花壇もすっきりしたように思います。  
次回は、除草、ネームラベル作りを予定。また、これからの草本の植え替えなど検討してはどうでしょうか。(Kさん)

**<3班>**  
秋の1日、久しぶりの仲間と出会い楽しい作業になりました。  
①蔓延っていた雑草を除去  
②ユリオブスデージー剪定の仕方を豊田先生に教えていただく。  
③枯れていたラベンダー→新苗を定植  
④パイナップルセージ剪定  
⑤Yさん持参のレモンバームを定植  
他にローマンカモミール、クレーピングタイムロングカリウス、パイナップルセージ、レ

3か月ぶりの例会日、夜半の雨が上がり作業日和となりました。来月の活動と合せて、ガーデンの来訪者が増えるこれからの季節に向け、花壇の植物・設備の整備に取り組むこととなります。恒例の各花壇での今日の作業のポイントの確認が豊田先生からあり、作業開始。この間コロナ感染予防対策の影響でやむを得ず活動は中止。8月には園芸療法課程生などの応急の管理作業を入れていただきましたが、やはりこの時期の植物の成長ぶりは旺盛で、除草や刈り込み、剪定などの作業を



**色の花壇 概略図 (対象エリア)**

**原則 毎月 第4水曜日**

ただし、\*; <2022>11月・12月は、第3水曜日

|        |       |        |        |
|--------|-------|--------|--------|
| <2022> | 10/26 | 11/16* | 12/14* |
| <2023> | 1/25  | 2/22   | 3/22   |

今後  
の  
予  
定

皆さん精力的に行いました。ただ、久しぶりの屋外作業で体力的に消耗した方もあり、小休止がとれなかったことは反省点として残りました。午後は、6月に行った挿し芽・挿し木のポット上げの實習です。7月に草本、8月に木本の予定が大幅に伸び、管理には大中先生・蛭田先生のほか園芸療法課程生にも世話になりました。ありがとうございます。参加の皆さん、たいへんお疲れさまでした。コロナで活動が中断することのないよう祈るばかりです。世話人;植田(9/30記)西

現在、クラブ員の募集は停止しています。